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I. Exposé introductif de 

M. Ridouane Chahid, premier coauteur de la 

proposition d’ordonnance 

 

I. Inleidende uiteenzetting van de heer 

Ridouane Chahid, eerste mede-indiener van 

het voorstel van ordonnantie 

M. Ridouane Chahid a tenu devant les commissaires le 

discours suivant : 

 

« La proposition d’ordonnance vise à augmenter de 

dix-huit à vingt le nombre de membres du conseil 

d’administration du Port de Bruxelles suite à la demande 

des partenaires sociaux d’intégrer cet organe. 

 

 

Le Port est un acteur économique important de la 

Région qui participe à sa promotion tant en Belgique qu’à 

l’étranger et il n’était dès lors pas normal que les 

partenaires sociaux n’aient pas encore intégré cette 

structure. 

 

La proposition à l’examen ne modifie en rien ni les 

règles de composition en termes linguistiques ni les 

règles statutaires de l’entreprise mis à part le fait qu’elle 

élargit le conseil d’administration. 

 

Par ailleurs, vu l’arrêté du 7 septembre 2017 du 

Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale 

portant exécution de l'article 5 de l'ordonnance du 12 

janvier 2006 relative à la transparence des rémunérations 

et avantages des mandataires publics bruxellois qui fixe 

la rémunération des mandataires à 120 euros bruts par 

séance du conseil d’administration, l’ordonnance n’a pas 

d’impact financier à la hausse. Au contraire, le montant 

total prévu pour les jetons de présence est même en 

diminution. ». 

 

De heer Ridouane Chahid heeft voor de commissieleden 

de volgende uiteenzetting gehouden: 

 

“Het voorstel van ordonnantie strekt ertoe het aantal 

leden van de raad van bestuur van de Haven van Brussel 

uit te breiden van achttien tot twintig ingevolge het 

verzoek van de sociale partners om deel uit te maken van 

dat orgaan. 

 

De Haven is een belangrijke economische speler in het 

Gewest die bijdraagt tot de promotie ervan, zowel in 

België als in het buitenland. Het was niet normaal dat de 

sociale partners nog geen deel uitmaakten van die 

structuur. 

 

Het voorliggende voorstel wijzigt niets aan de regels 

voor de samenstelling op taalvlak noch aan de statutaire 

regels van het bedrijf, uitgezonderd het feit dat de raad van 

bestuur uitgebreid wordt. 

 

Gelet op het besluit van 7 september 2017 van de 

Brusselse Hoofdstedelijke Regering houdende uitvoering 

van artikel 5 van de ordonnantie van 12 januari 2006 

betreffende de transparantie van de bezoldigingen en 

voordelen van de Brusselse openbare mandatarissen, dat 

de bezoldiging van de mandatarissen vastlegt op 120 euro 

bruto per vergadering van de raad van bestuur, heeft de 

ordonnantie geen verhoogde financiële impact. 

Integendeel, het totaalbedrag voor het presentiegeld is 

zelfs gezakt.”. 

 

II. Discussion générale 

 

II. Algemene bespreking  

M. Willem Draps annonce que le groupe MR ne peut 

soutenir la proposition dès lors qu’elle a pour effet 

d’augmenter le nombre d’administrateurs au sein d’un 

organisme pararégional, ce qui est en contradiction 

absolue avec les intentions proclamées par le Ministre-

Président lorsqu’il est interrogé sur les problèmes de 

gouvernance dans de tels organismes comme avec les 

déclarations du Président du Parlement qui s’est encore 

récemment prononcé sur la nécessaire diminution du 

nombre de mandataires au sein des organismes d’intérêt 

public. 

 

Par ailleurs, le conseil d’administration du Port est 

aujourd’hui composé de dix-huit membres auxquels sont 

associés, dans des dossiers qui les concernent 

particulièrement, sept observateurs non rémunérés 

représentant les milieux socioéconomiques intéressés par 

les activités du Port. Or, l’ordonnance reste muette sur la 

persistance ou non de cette pratique. 

 

 

En outre, en passant de dix-huit à vingt membres, le 

conseil d’administration n’est plus en mesure de 

De heer Willem Draps kondigt aan dat de MR-fractie 

het voorstel niet kan steunen, omdat het leidt tot een 

uitbreiding van het aantal bestuurders binnen een 

gewestelijke semioverheidsinstelling, wat in absolute 

tegenspraak is met de verklaringen van de minister-

president in het kader van de problemen met het bestuur 

in dergelijke organen, alsook met de verklaringen van de 

Voorzitter van het Parlement die onlangs nog gepleit heeft 

voor de noodzakelijke vermindering van het aantal 

mandatarissen in de organen van openbaar nut. 

 

 

De raad van bestuur van de Haven bestaat vandaag 

overigens uit achttien leden waarbij nog zeven niet 

bezoldigde waarnemers komen voor de dossiers die in het 

bijzonder op hen betrekking hebben. Zij 

vertegenwoordigen de sociaaleconomische kringen die 

belang hebben bij de activiteiten van de Haven. De 

ordonnantie spreekt echter niet van het al dan niet 

voortbestaan van die praktijk. 

 

Als het aantal leden wordt verhoogd van achttien tot 

twintig, kan de raad van bestuur bovendien de regel 
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respecter la règle visant à garantir l’équilibre linguistique 

au sein de tels organes qui veut que deux tiers des 

membres relèvent d’un groupe linguistique et que l’autre 

tiers relève de l’autre groupe linguistique (vingt ne se 

divisant pas par trois). 

 

M. Arnaud Pinxteren explique qu’associer les 

partenaires sociaux en tant qu’observateurs au sein du 

conseil d’administration constituait déjà une avancée ; les 

associer en tant qu’administrateurs va également dans le 

bon sens. Nombre d’enjeux du Port, en tant qu’outil au 

service de l’économie bruxelloise, méritent 

effectivement qu’ils participent à la discussion. 

 

Toutefois, rejoignant les remarques formulées par M. 

Willem Draps, le député ne comprend pas pourquoi 

l’intégration des partenaires sociaux au sein du conseil 

d’administration doit nécessairement s’accompagner 

d’une augmentation du nombre d’administrateurs. Il eut 

par exemple été tout à fait possible qu’ils se substituent à 

deux administrateurs régionaux. Le groupe Ecolo a dès 

lors déposé un amendement n°1 visant à maintenir le 

nombre de membres du conseil d’administration à dix-

huit. 

 

Certes, l’auteur de la proposition a démontré que la 

mesure envisagée n’avait pas d’impact financier. 

L’intervenant se refuse cependant à suivre la logique 

consistant à s’appuyer sur la baisse des rémunérations des 

administrateurs pour en augmenter le nombre. Il convient 

de tendre vers la taille la plus pertinente pour un conseil 

d’administration et le groupe Ecolo pense que celle du 

conseil d’administration du Port est largement suffisante 

pour un tel organisme. 

 

Le député rappelle en outre les préoccupations de son 

groupe concernant la représentation des partis de 

l’opposition dans les conseils d’administration et 

explique que si aucun amendement n’est déposé à ce 

sujet, c’est avant tout parce qu’il estime que la discussion 

doit intervenir à une échelle plus globale. Il espère 

percevoir des signaux positifs très prochainement. 

 

 

Enfin, l’orateur s’interroge sur la méthode de 

désignation des administrateurs visés par la présente 

proposition et sur la durée de leur mandat. 

 

Mme Brigitte Grouwels n'a aucune objection à ce 

qu’on inclue deux représentants des partenaires sociaux 

dans le conseil d’administration du Port. 

 

En effet, plus de 10.000 personnes gagnent 

(directement ou indirectement) leur vie dans la zone du 

Port de Bruxelles. Il s'agit souvent de personnes 

infraqualifiées, qui ont nettement plus de difficultés à 

trouver un emploi ailleurs à Bruxelles. 

 

Le rôle socioéconomique du Port est donc 

particulièrement grand et important. Le groupe CD&V a 

d’ailleurs toujours défendu cette fonction économique 

majeure du Port de Bruxelles et est convaincu que les 

volgens welke het taalevenwicht moet worden 

gewaarborgd in dergelijke organen en waardoor twee 

derde van de leden tot de ene taalgroep en het overige 

derde tot de andere taalgroep moet behoren, niet langer 

naleven (twintig is niet deelbaar door drie). 

 

De heer Arnaud Pinxteren wijst erop dat het betrekken 

van de sociale partners als waarnemers in de raad van 

bestuur al een doorbraak is; hen er als bestuurder bij 

betrekken is eveneens een stap in de goede richting. Een 

groot aantal uitdagingen voor de Haven, als instrument ten 

dienste van de Brusselse economie, vereisen inderdaad dat 

ze deelnemen aan het debat. 

 

De volksvertegenwoordiger is het eens met de 

opmerkingen van de heer Willem Draps, maar begrijpt 

niet waarom de opname van de sociale partners in raad 

van bestuur noodzakelijkerwijze gepaard moet gaan met 

een verhoging van het aantal bestuurders. Het was 

bijvoorbeeld evengoed mogelijk geweest dat ze de plaats 

van twee gewestelijke bestuurders zouden innemen. De 

Ecolo-fractie heeft bijgevolg een amendement (nr. 1) 

ingediend dat ertoe strekt het aantal leden van de raad van 

bestuur op achttien te houden. 

 

De indiener van het voorstel heeft weliswaar 

aangetoond dat de overwogen maatregel geen financiële 

gevolgen heeft, maar de spreker vindt niet dat de 

bezoldiging van de bestuurders moet dalen om de 

verhoging van hun aantal te compenseren. Men dient te 

streven naar het meest relevante aantal leden voor een raad 

van bestuur en de Ecolo-fractie vindt dat de raad van 

bestuur van de Haven ruim voldoende leden telt voor een 

dergelijke instelling. 

 

Bovendien wijst de volksvertegenwoordiger erop dat 

zijn fractie bekommerd is om de vertegenwoordiging van 

de oppositiepartijen in de raden van bestuur en hij wijst 

erop dat als er geen enkel amendement in dat verband 

wordt ingediend, dat vooral komt omdat hij van oordeel is 

dat de bespreking op een algemener niveau moet worden 

gevoerd. Hij hoopt zeer binnenkort positieve signalen te 

krijgen. 

 

Tot slot heeft de spreker vragen over de methode om de 

bij dit voorstel bedoelde bestuurders aan te wijzen en over 

de duur van hun mandaat. 

 

Mevrouw Brigitte Grouwels heeft geen problemen met 

de opname van twee vertegenwoordigers van de sociale 

partners in de raad van bestuur van de Haven. 

 

Meer dan 10.000 mensen verdienen immers 

(rechtstreeks of onrechtstreeks) hun brood in de Brusselse 

havenzone. Het gaat vaak om lager-opgeleiden, mensen 

die elders in Brussel veel moeizamer aan een job geraken. 

 

 

De sociaaleconomische rol van de Haven is dus 

bijzonder groot en belangrijk. De CD&V-fractie heeft 

trouwens steeds deze grote economische functie van de 

Haven van Brussel verdedigd en is ervan overtuigd dat 
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partenaires sociaux défendront également ce rôle 

économique du Port, y compris à l'avenir. 

 

La députée souhaite en outre attirer l'attention sur 

d'autres points pour lesquels le Port est demandeur depuis 

des années. Il faut par exemple un ancrage légal des 

prises d’eau. Ces sociétés portuaires qui prélèvent l'eau 

du canal Bruxelles-Charleroi dans le cadre de leurs 

activités, paient pour ce faire une redevance au Port de 

Bruxelles. Au total, cela génère une rentrée annuelle d'un 

million d'euros. Le problème est toutefois que la 

perception de ces redevances ne repose sur aucune base 

légale à Bruxelles, de sorte que le Port n'a aucune 

assurance non plus que les sociétés portuaires les paient 

effectivement. Une initiative gouvernementale est-elle 

prévue ? Une initiative parlementaire est-elle 

souhaitable ? 

 

* 

*   * 

 

M. Ridouane Chahid précise que l’ensemble des 

membres du conseil d’administration, au sein duquel 

figurent des représentants du MR, sont demandeurs d’une 

telle mesure. 

 

Le député rappelle aussi qu’il n’est aucunement 

question d’en augmenter le contingent politique et estime 

qu’il faudra de toute façon à l’avenir réfléchir à une 

diminution du nombre d’administrateurs. Le Port est 

toutefois une institution complexe qui relève tant de la 

Région que de plusieurs communes, lesquelles doivent 

nécessairement être impliquées dans toute discussion 

portant sur le mode de gestion de cette structure. Or, on 

agit aujourd’hui dans l’urgence. 

 

 

Il a par ailleurs été convenu que les règles visant à 

l’équilibre linguistique continueront à s’appliquer pour 

les dix-huit administrateurs actuels et s’appliqueront 

aussi pour les partenaires sociaux. 

 

Quant à la représentation de l’opposition, le 

Gouvernement s’est engagé à avancer rapidement sur le 

sujet de manière à la garantir dans l’ensemble des 

structures régionales. 

 

Enfin, les nouveaux administrateurs seront désignés 

sur la base d’un avis émis par le Conseil économique et 

social à destination de l’Assemblée générale qui 

soumettra ensuite une proposition au Gouvernement. Les 

mandats seront calqués sur ceux des administrateurs 

actuels ; ils courront dans un premier temps jusqu’en 

2019 et seront ensuite renouvelés pour la durée de la 

prochaine législature régionale. 

 

Mme Brigitte Grouwels s’interroge sur l’entrée en 

vigueur de l’ordonnance proposée. 

 

M. Arnaud Pinxteren suggère, par la voie de 

l’amendement n°2, que les nouveaux administrateurs 

soient désignés lors du renouvellement du conseil 

ook de sociale partners deze economische rol van de 

Haven zullen verdedigen, ook in de toekomst. 

 

De volksvertegenwoordigster wil hierbij aandacht 

vragen voor andere punten waar de Haven al jarenlang 

vragende partij voor is. Zo is er een behoefte aan een 

wettelijke verankering van de waterafnames. De 

havenbedrijven die in het kader van hun bedrijfsvoering 

water aftappen van het kanaal Brussel-Charleroi, betalen 

hiervoor een heffing aan de Haven van Brussel. In totaal 

levert dit jaarlijks één miljoen euro aan inkomsten op. 

Probleem is echter dat er in Brussel geen wettelijke basis 

bestaat om deze heffingen in te vorderen, zodat de Haven 

ook niet zeker is dat havenbedrijven deze heffingen 

effectief betalen. Plan de Regering een initiatief? Is een 

initiatief van het Parlement wenselijk? 

 

 

* 

*     * 

 

De heer Ridouane Chahid verduidelijkt dat alle leden 

van de raad van bestuur, die vertegenwoordigers van de 

MR telt, een dergelijke maatregel vragen. 

 

 

De volksvertegenwoordiger brengt tevens in 

herinnering dat er helemaal geen sprake van is het politiek 

aandeel te verhogen, en dat in de toekomst in ieder geval 

moet nagedacht worden over een verlaging van het aantal 

bestuurders. De Haven is echter een complexe instelling, 

die zowel ressorteert onder het Gewest als onder 

verscheidene gemeenten, die noodzakelijkerwijze 

betrokken moeten worden bij elke bespreking over de 

beheerwijze van die structuur. Thans wordt echter bij 

dringende spoed opgetreden. 

 

Daarnaast werd overeengekomen dat de regels met het 

oog op het taalevenwicht van toepassing zullen blijven 

voor de 18 huidige bestuurders, en ook zullen gelden voor 

de sociale partners. 

 

Inzake de vertegenwoordiging van de oppositie, heeft 

de Regering beloofd snel vooruit te gaan, om die te 

waarborgen in alle gewestelijke structuren. 

 

 

Tot slot zullen de nieuwe bestuurders aangewezen 

wordt op grond van een advies van de Economische en 

Sociale Raad ten behoeve van de algemene vergadering, 

die vervolgens een voorstel aan de Regering zal 

voorleggen. De mandaten zullen afgestemd worden op die 

van de huidige bestuurders; in een eerste fase lopen zij tot 

2019, om vervolgens vernieuwd te worden voor de duur 

van de volgende gewestelijke zittingsperiode. 

 

Mevrouw Brigitte Grouwels heeft vragen inzake de 

inwerkingtreding van de voorgestelde ordonnantie. 

 

De heer Arnaud Pinxteren stelt voor om, via 

amendement nr. 2, de nieuwe bestuurders aan te wijzen bij 

de vernieuwing van de raad van bestuur die volgt op de 
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d’administration consécutif au prochain scrutin régional. 

 

M. Willem Draps annonce que son groupe soutiendra 

cet amendement. 

 

L’intervenant précise aussi que si le MR est représenté 

au sein du conseil d’administration, ce n’est pas par 

l’intermédiaire des représentants de la Région mais au 

travers du représentant de l’une des communes associées. 

 

 

Le député s’interroge encore sur le maintien des 

observateurs dont la représentativité de certains dépasse 

celle des interlocuteurs sociaux. 

 

 

M. Ridouane Chahid répond que cette pratique n’est 

pas modifiée par la présente proposition. Les partenaires 

sociaux demeurent toutefois libres de modifier leur 

manière d’agir consécutivement à leur intégration au sein 

du conseil d’administration. 

 

komende gewestverkiezingen. 

 

De heer Willem Draps kondigt aan dat zijn fractie dat 

amendement zal steunen. 

 

De spreker verduidelijkt ook dat de MR niet via 

vertegenwoordigers van het Gewest, maar via een 

vertegenwoordiger van een van de geassocieerde 

gemeenten vertegenwoordigd wordt in de raad van 

bestuur. 

 

De volksvertegenwoordiger heeft voorts vragen over 

het behouden van de waarnemers: de representativiteit 

van sommigen ervan overschrijdt die van de sociale 

gesprekspartners. 

 

De heer Ridouane Chahid antwoordt dat die praktijk 

niet gewijzigd wordt door dit voorstel. De sociale partners 

blijven echter vrij om hun handelswijze te wijzigen 

ingevolge hun intrede in de raad van bestuur. 

 

III. Discussion des articles et votes 

 

III. Artikelsgewijze bespreking en 

stemmingen 

 

Article 1er 

 

L’article 1er ne suscite aucun commentaire. 

 

Vote 
 

L’article 1er est adopté à l’unanimité des 14 membres 

présents. 

 

 

Article 2 

 

M. Arnaud Pinxteren présente et justifie l’amendement 

n°1. 

Votes 
 

L’amendement n°1 est rejeté par 9 voix contre 5. 

 

 

L’article 2 est adopté par 9 voix contre 3 et 2 

abstentions. 

 

 

Amendement n°2 ajoutant un article 3 (nouveau) 

 

 

M. Arnaud Pinxteren présente et justifie l’amendement 

n°2 ajoutant un article 3 (nouveau). 

 

Vote 
 

L’amendement n°2 ajoutant un article 3 (nouveau) est 

adopté à l’unanimité des 14 membres présents. 

 

Artikel 1 

 

Artikel 1 lokt geen enkele commentaar uit. 

 

Stemming 
 

Artikel 1 wordt aangenomen bij eenparigheid van de 14 

aanwezig leden. 

 

 

Artikel 2 

 

De heer Arnaud Pinxteren dient amendement nr. 1 in en 

verantwoordt het. 

Stemmingen 
 

Amendement nr. 1 wordt verworpen met 9 stemmen 

tegen 5. 

 

Artikel 2 wordt aangenomen met 9 stemmen tegen 3, bij 

2 onthoudingen. 

 

 

Amendement nr. 2 tot toevoeging van een artikel 3 

(nieuw) 

 

De heer Arnaud Pinxteren dient amendement nr. 2 in, 

dat een artikel 3 (nieuw) toevoegt, en verantwoordt het. 

 

Stemming 
 

Amendement nr. 2, tot toevoeging van een artikel 3 

(nieuw), wordt aangenomen bij eenparigheid van de 14 

aanwezige leden. 
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IV. Vote sur l’ensemble de la proposition 

d’ordonnance 

 

IV. Stemming over het geheel van het 

voorstel van ordonnantie  

L’ensemble de la proposition d’ordonnance, telle 

qu’amendée, est adopté par 9 voix contre 3 et 2 

abstentions. 

Het voorstel van ordonnantie, aldus geamendeerd, 

wordt in zijn geheel aangenomen met 9 stemmen tegen 3, 

bij 2 onthoudingen. 

  

- Confiance est faite à la rapporteuse pour la rédaction 

du rapport. 
- Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur voor 

het opstellen van het verslag. 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Rapporteuse, Le Président, 

 

Isabelle EMMERY Mohamed AZZOUZI 

De Rapporteur, De Voorzitter, 

 

Isabelle EMMERY Mohamed AZZOUZI  
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V. Texte adopté par la commission 
 

V. Door de commissie aangenomen tekst  
 

Article 1
er

 

 

La présente ordonnance règle une matière visée à l’article39 

de la Constitution. 

 

Article 2 

 

L’article 8 de l’ordonnance du 3 décembre 1992 relative à 

l’exploitation et au développement du canal, du port, de 

l’avant-port et de leurs dépendances dans la Région de 

Bruxelles-Capitale est modifié comme suit: 

 

«Le conseil d’administration est composé de vingt membres. 

 

Deux tiers de ses membres doivent être de la même expres-

sion linguistique que celle des membres du groupe linguistique 

le plus nombreux au Parlement de la Région de Bruxelles-Ca-

pitale, le tiers restant devant être de la même expression lin-

guistique que celle des membres du groupe linguistique le 

moins nombreux audit Parlement. 

 

Les administrateurs sont nommés et révoqués par le Gouver-

nement, exclusivement sur proposition de l’assemblée géné-

rale, dont deux sur avis conforme du conseil d’administration 

du Conseil économique et social de la Région de Bruxelles-

Capitale. Les émoluments des administrateurs sont fixés par 

l’assemblée générale et sont à charge de la société. 

 

 

Le président et le vice-président sont nommés par le Gou-

vernement parmi les membres du conseil d’administration. 

L’un est d’expression française, l’autre est d’expression néer-

landaise. 

 

Les émoluments du président et du vice-président sont fixés 

par l’assemblée générale et sont à charge de la société. 

 

 

Les statuts déterminent le fonctionnement et les pouvoirs du 

conseil d’administration.». 

 

Article 3 (nouveau) 

 

La présente ordonnance entre en vigueur à l’occasion du 

prochain renouvellement de plus de la moitié des membres du 

conseil d’administration du Port de Bruxelles, consécutif au 

prochain scrutin régional. 

 

 

 

 

Artikel 1 

 

Dit artikel regelt een aangelegenheid als bedoeld in artikel 

39 van de Grondwet. 

 

Artikel 2 

 

Artikel 8 van de ordonnantie van 3 december 1992 betref-

fende de exploitatie en de ontwikkeling van het kanaal, de ha-

ven, de voorhaven en de aanhorigheden ervan in het Brussels 

Hoofdstedelijk Gewest wordt gewijzigd als volgt: 

 

«De raad van bestuur bestaat uit twintig leden. 

 

De taal van twee derde van de leden van de raad van be-

stuur moet dezelfde zijn als die van de leden van de grootste 

taalgroep in het Brussels Hoofdstedelijk Parlement en de taal 

van het overige derde moet dezelfde zijn als die van de leden 

van de kleinste taalgroep in dat Parlement. 

 

 

De Regering benoemt en ontslaat de bestuurders, uitslui-

tend op de voordracht van de algemene vergadering, waarvan 

twee bestuurders op eensluidend advies van de raad van be-

stuur van de Economische en Sociale Raad van het Brussels 

Hoofdstedelijk Gewest. De bezoldiging van de bestuurders 

wordt bepaald door de algemene vergadering en komt voor 

rekening van de vennootschap. 

 

De Regering benoemt de voorzitter en de ondervoorzitter 

onder de leden van de raad van bestuur. De ene is Franstalig, 

de andere Nederlandstalig. 

 

 

De bezoldiging van de voorzitter en de ondervoorzitter 

wordt bepaald door de algemene vergadering en komt voor 

rekening van de vennootschap. 

 

De statuten bepalen de werkwijze en de bevoegdheden 

van de raad van bestuur.». 

 

Artikel 3 (nieuw) 

 

Deze ordonnantie treedt in werking bij de eerstvolgende 

vervanging van meer dan de helft van de leden van de raad 

van bestuur van de Haven van Brussel, ingevolge de eerstvol-

gende gewestverkiezingen. 
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VI. Amendements 
 

VI. Amendementen  
 

  
N° 1 (de M. Arnaud PINXTEREN). Nr. 1 (van de heer Arnaud PINXTEREN ). 

  
Article 2 Artikel 2 

  
A l’article 8, alinéa 1er, en projet, remplacer les mots « de 

vingt membres » par les mots « de dix-huit membres ». 

 

In het ontworpen artikel 8, eerste lid, de woorden “uit 

twintig leden” te vervangen door de woorden “uit achttien 

leden”. 

 

  
JUSTIFICATION VERANTWOORDING 

  
A l’heure actuelle, les interlocuteurs sociaux disposent du statut 

d’observateur et n’assistent qu’à une partie des réunions du conseil 

d’administration du Port de Bruxelles. 

 

La proposition d’ordonnance en discussion vise à leur octroyer 

deux sièges d’administrateur, ce qui leur permettra de participer plus 

activement à la vie de l’institution et à la prise de décision.  

 

 

Si cette mesure doit être saluée, il est regrettable que ces deux 

administrateurs ne soient pas intégrés parmi les dix-huit administra-

teurs existants et que le choix soit fait d’augmenter de deux sièges le 

nombre d’administrateurs du Port. Le nombre d’administrateurs de 

l’institution paraît en effet déjà largement suffisant actuellement 

pour garantir un réel pluripartisme (sous réserve de l’absence d’une 

représentation garantie de l’opposition démocratique). Par ailleurs, 

l’augmentation du nombre d’administrateurs constitue un signal 

pour le moins curieux dans le contexte actuel. 

 

 

Le présent amendement vise dès lors à ce que le nombre d’ad-

ministrateurs du conseil d’administration du Port de Bruxelles de-

meure de dix-huit, les deux administrateurs des interlocuteurs so-

ciaux compris. 

Momenteel beschikken de sociale partners over het waarne-

mersstatuut en wonen zij slechts een deel van de vergaderingen van 

de raad van bestuur van de Haven van Brussel bij. 

 

De bedoeling van het voorliggende voorstel van ordonnantie is 

hun twee zetels van bestuurders toe te kennen, wat hun de moge-

lijkheid zal bieden om actiever deel te nemen aan de gang van za-

ken in de instelling en aan de besluitvorming. 

 

Hoewel die maatregel moet worden toegejuicht, is het jammer 

dat die twee bestuurders niet worden opgenomen onder de achttien 

bestaande bestuurders en dat ervoor werd gekozen om het aantal 

bestuurders van de Haven met twee zetels te vermeerderen. Het 

aantal bestuurders van de instelling lijkt momenteel immers al ruim 

voldoende om een echt meerpartijenstelsel te waarborgen (behou-

dens het ontbreken van een gegarandeerde vertegenwoordiging van 

de democratische oppositie). De verhoging van het aantal bestuur-

ders is bovendien op zijn minst een merkwaardig signaal in de hui-

dige context. 

 

De bedoeling van dit amendement is bijgevolg dat de raad van 

bestuur van de Haven van Brussel achttien bestuurders blijft tellen, 

de twee bestuurders van de sociale partners inbegrepen. 

  

  
N° 2 (de M. Arnaud PINXTEREN). Nr. 2 (van de heer Arnaud PINXTEREN). 

  
Article 3 (nouveau) Artikel 3 (nieuw) 

  
Insérer un article 3 (nouveau) rédigé comme suit : 

 

« Art. 3. La présente ordonnance entre en vigueur à l’oc-

casion du prochain renouvellement de plus de la moitié des 

membres du conseil d’administration du Port de Bruxelles, 

consécutif au prochain scrutin régional. ». 

Een (nieuw) artikel 3 in te voegen, luidend als volgt: 

 

“Art. 3. Deze ordonnantie treedt in werking bij de eerst-

volgende vervanging van meer dan de helft van de leden van 

de raad van bestuur van de Haven van Brussel, ingevolge de 

eerstvolgende gewestverkiezingen.”. 

  
JUSTIFICATION VERANTWOORDING 

  
Sera donnée en séance. Wordt mondeling gegeven. 


